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羊城晚报讯 记者陈强、侯梦
菲，通讯员刘少峰、方淑琼摄影报
道：7日上午，广州对口帮扶清远指
挥部、广州市总工会在位于清远英
德市的广德产业园红旗茶厂，联合
举办了“外派干部职工之家”揭牌活
动（见上图）。据了解，这也是广东
全省首个“外派干部职工之家”，是
探索关心关爱外派干部的新举措。

据清远市委常委、副市长、广
州对口帮扶清远指挥部总指挥严
志明介绍，今年是广州对口帮扶
清远的第 7 年，广州把对口帮扶
清远作为义不容辞的政治责任，
尽锐出战，目前派驻清远的广州
干部就有333名。广州全市目前
外派干部达 850 名左右，他们奋
战在对口帮扶和脱贫攻坚一线。

今年以来，广州市总工会牵
头联合团市委、市妇联等部门开
展了“您为大家·我帮您家”关爱
活动，送菜上门等十五项关心关
爱外派干部举措落地，帮助解决
外派干部的后顾之忧。此次挂牌
的“外派干部职工之家”是落实关
心关爱外派干部的又一创新举
措，旨在通过开设党建阵地和职
工书屋，推动党建与工会融合发
展，鼓励外派干部永葆“闯”的精
神、“创”的劲头、“干”的作风。

广州市总工会余少东副主席
代表广州市总工会向广德产业园
红旗茶厂“外派干部职工之家”赠
送了首批图书，外派干部及驻村
第一书记代表在工作人员指引下
参观了位于清远的“新家”。

据了解，中国英德红茶科创小
镇是广德产业园依托园区产业基础
优势打造的茶产业加工、研发、服务
平台。该平台充分挖掘整合英德市
红茶种植优势及相关优质茶文化资
源，助力破解城乡二元结构和城乡
融合发展。羊城晚报报业集团组建
了专业团队，为“中国英德红茶科创
小镇”项目设计战略定位、产业定
位、功能定位，构建引擎项目，拓展
商业模式，优化运营策略。

羊城晚报讯 记者李天军、
通讯员王禹程报道：记者7日从
深圳地铁获悉，今年开通后的地
铁 2 号线、8 号线、6 号线、10 号
线已实施新版列车运行图。调
整后，工作日 10 号线高峰最短
间隔压缩至 5分钟，2号线、8号
线盐田路至侨香方向首班车最
早提前 30 分钟。周末 6 号线高
峰间隔压缩至 5 分 35 秒、10 号
线压缩至6分钟。

据悉，自2020年 10月 28日

深圳地铁新线开通运营以来，截
至 12 月 3 日，全网所辖 10 条线
路工作日日均客流约 585.36 万
人次，同比 2019 年增长 13%。
而在 10月份的全市公共交通客
流量中，深圳地铁所辖线路公交
分担率达51.6%，创下历史新高。

记者了解到，为进一步满足
市民的出行需求，持续提升新线
运能运力，深圳地铁根据各条新
线的实际客流特征，已于 12 月
初陆续优化 2号线、8号线和 10

号线行车组织，开始执行工作日
新版列车运行图。

“新图”启用后，10号线早、
晚高峰福田口岸-雪象区段行车
间隔由5分40秒压缩至5分钟，
雪象-双拥街区段由11分20秒
压缩至10分钟，高峰运能提升
13.33%。平峰行车间隔由7分钟
压缩至6分40秒，平峰小时运能
提升5%，全天运能提升8.41%。

2 号线、8 号线则在维持原
有间隔基础上，提早了盐田路至

侨香各站往赤湾方向的首班车
时间10-30分钟不等。其中，盐
田路站由 6:27 提早至 6:12、新
秀站由 6:31 提早至 6:08，大剧
院、燕南、华强北、岗厦北各站均
提早 30分钟。而水湾至华强北
各站往盐田路方向则提前 3-5
分钟不等。

记者获悉，本次新线运行图
调整除方便工作日出行以外，还
对 2 号线、8 号线、6 号线、10 号
线的周末行车组织进行了优化

提能。
据介绍，在新版周末运行图

中，6号线维持松岗-科学馆的单
一交路运行模式，高峰行车间隔
由6分18秒压缩至5分35秒,高峰
小时运能提升12.84%，全天运能
提升8.92%；10号线亦维持福田
口岸-双拥街的单一交路运行模
式，高峰行车间隔由6分35秒压
缩至6分钟，高峰小时运能提升
9.72%，全天运能提升8.24%。

除此之外，2号线、8号线周

末运行图，在维持实行赤湾-盐
田路区段高峰行车间隔4分钟的
基础上，还延长了福田站、深外
高中-莲塘口岸间区段各站点的
停站时间5-10秒不等，使之更加
适合周末客流上下车的需要。

深圳地铁介绍，作为 2020
年新线开通后的首次“增能增
力”，本次行车调整通过前期广
泛收集市民的意见和建议，对市
民的重点关注项和实际乘车需
求进行了逐步优化改进。

建设中医药强市
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陈伯坛、邓铁涛
等中医大师的故乡，

著名中药材新会陈皮的原产
地，拥有73位省、市级名中医，中

医药全程参与新冠肺炎疫情的防控
工作……江门市是岭南中医药事业的

“重镇”，中医药文化浓厚，近年来，江门中
医药事业不断传承创新发展，取得了长足进
步。日前召开的全市中医药大会提出，以建
设中医药强市为抓手促进中医药事业高质量

发展。江门市
委书记林应武提出以更
大力度推进江门市中医药
传承创新发展，在造福百姓健康
的同时塑造中医药文化形象、文化品
牌，真正继承好、发展好、利用好中医药这
一宝贵财富，为侨乡人民提供更加坚强有力
的健康守护。省中医药局副局长柯忠寄语江
门，要把握大局大势，坚定信心决心，打造珠
江西岸中医药发展新高地。

近年来，江门市委市政府
全面落实国家和省对中医药
工作的部署要求，市领导多次
指示批示有关中医药工作项
目筹备内容，召开中医药专题
汇报会，修改完善《江门市促
进中医药传承创新发展实施
方案（2020—2025 年）》《江门
市创建中医医疗高地工作方
案》两个方案，解决江门市中
医药发展的突出问题。

在江门市委、市政府重
视推动以及社会各界的大力
支持下，江门中医药管理体
系不断加强，江门市、县（区）
两级卫健局逐步设立专职中
医药管理机构，配备专职工
作人员，中医药工作的管理
力量进一步充实；中医医疗
体系不断完善，服务能力不
断提升；中医药人才培养与

科研创新平台建设有新突
破，江门市陈皮研究院与澳
门科技大学国家级中医药重
点实验室开展深度合作，产
学研转化成效明显；中医药
文化传播迈出新步伐。全市
各类中医药文化宣教基地累
计接待全球各地参观人数
450 万人次；在海外成功举
办中医药专场推广活动，以
侨乡优势助推中医药在海外
传播；中医类医院的财政投
入比例得到优化，设立了中
医药发展专项资金。医保政
策得到落实，符合条件的中
成药、中药饮片、中药类医院
制剂按规定纳入医保支付范
围。在相应高层次人才政策
扶持下，更多的国医大师以
及国家级、省级名中医落户
江门，带徒传承。

江门是中医药发展的一
块宝地，涌现了近代岭南伤
寒学派医家中声望最高者、
近代广东四大名医之一陈伯
坛，继承与创新中医理论学
说的首届国医大师、江门籍
名医邓铁涛等中医大家。其
中，陈伯坛行医50余年，所著
医书、医案、医话繁多，是近
代岭南著名的伤寒学派鼻
祖；而邓铁涛则行医御药80
余年，被誉为广东人的“宝
贝”。此外，江门还诞生过卢
朋著、易巨荪、李铣如、聂松
波、张子润等岭南名医。目
前，江门市拥有73名省、市级
名中医。

中医药事业重在传承，
江门拥有全省唯一的中医药

类高职院校：广东江门中医
药职业学院。该校人士介
绍，自2017年起，广东江门中
医药职业学院陆续向江门市
基层医疗机构输送大量高素
质、高技能的中医药人才，有
效支撑起江门市卫生医疗
健康事业全面发展。在新
添省级传承工作室项目方
面，目前江门市已有12个国
家级、省级传承工作室，全
市6名省名中医，已有5名设
立 省名中医传 承工作 室 。
据 悉 ，江 门 还 将 全 面 实施
361项中医药人才培育工程、
岐黄名医工程等人才工程，
制定更具操作性的落地政
策，确保人才来得了、引得
进、用得好、留得住。

江门市卫健局相关负责人
介绍，近年来，江门市中医医疗
体系不断完善，服务能力不断提
升。江门市五邑中医院总体实
力排在全省地市级中医医院前
列，成功创建国家临床重点专科
（中医专业）建设项目、国家区域
中医（专科）诊疗中心建设单位
和省级高水平中医临床重点专
科；江门县级市中医医院稳步发
展，是全省较早实现县级市中医
医院全部达到二级甲等水平的

地市之一；江门市乡镇卫生院、
社区卫生服务中心100%设置中
医馆；在鼓励社会办医方面，江
门市中医备案诊所遍地开花，截
至目前，共设置 40 家中医备案
诊所。截至 2019 年底，全市中
医类医疗机构诊疗量达 1588.21
万 人 次 ，占 全 市 总 诊 疗 量
35.03%，高于全省平均水平近11
个百分点；出院服务达13.9 万人
次 ，占 全 市 总 出 院 人 数 的
19.01%，高于全省平均水平 6个

百分点。
名医、良药、好医馆，江门市

民在浓厚中医药氛围的熏陶下，
形成了信中医、看中医、了解中
医的文化氛围。68 岁的恩平市
东成镇居民李伯患有腰椎间盘
突出，病情发作时疼痛难耐。自
从在当地卫生院中医馆进行敷
药、熏洗等治疗，症状得到改
善。由此李伯成了中医馆的忠
实“粉丝”，每个月都会到这里

“报到”。

今年初，新冠肺炎
疫情暴发。江门中医药
工作者们义无反顾地走
上抗疫第一线。

江门市第一时间成
立中医药防控专家组，
印发中医药防控工作方
案和预防救治方案，建立
中西医会诊制度。江门
市五邑中医院主动请缨，
担当作为，成为全省唯一
收治新冠肺炎疑似、确
诊、复阳、康复患者的地
级市中医医院。中医专
家走进隔离病房，为新冠
肺炎确诊患者把脉开方，

实行一人一方案，中医药
全程参与。

截至目前，江门全
市 24 例确诊病例中，中
医药100%参与治疗，症
状改善率100%，实现零
死亡。江门市中医药防
控专家组成员、五邑中
医院副院长余尚贞表
示，此次防疫中，中医治
疗新冠肺炎绝非纸上谈
兵，中医药发挥重要的
作用，为全省提升中医
药应对重大公共卫生事
件作出应有的贡献和有
益的探索。

2020 年 7 月 2 日全
省中医药大会召开后，江
门市委书记林应武要求
召开全市中医药大会，贯
彻落实全省中医药大会
精神，对推进江门市中医
药传承创新发展进行全
面部署。11 月 18 日，全
市中医药大会召开。在
会上，省中医药局副局长
柯忠肯定了江门市中医
药发展取得的成效，尤其
在新冠肺炎疫情防控救
治中江门中医药系统书
写了优秀答卷。省中医
药局将一如既往地大力
支 持 江 门 市 中 医 药 发
展。希望江门市把握大
局大势，坚定信心决心，
打造珠江西岸中医药发
展新高地。

林应武强调，走好新
时代江门中医药高质量
发展之路要突出重点、突
出特色，切实把中医药服
务强起来、把中药质量提
起来、把中医药核心竞争
力立起来，扎实推进江门
中医药事业实现高质量

发展。要聚焦主责主业，
增强中医药服务体系支
撑力；聚焦人才培养，建
设高素质专业化中医药
人才队伍；聚焦产业发
展，做大做强特色中药大
健康全产业链；聚焦传承
创新，推动中医药文化保
护与传承；聚焦业态融
合，增强中医医养结合品
牌影响力；聚焦文化交
流，构建中医药对外交流
重要窗口。

林应武强调，以建设
中医药强市为目标, 成
立以市长为组长的江门
市中医药传承创新发展
工作领导小组，统筹推进
重大规划、重大改革、重
要政策和重点工作。要
强化政策保障，加大对中
医药事业的财政投入力
度，加大宣传力度。要把
中医药工作放在公共卫
生服务体系建设、相应重
大改革等工作中统筹考
虑推进，确保中医药工作
在重大决策实施过程中
有位置。

每年的 12 月到来年的 1
月，是迁徙的候鸟会聚深圳
湾的季节。

12 月 7 日，在深圳湾的
滩涂上，一片密密麻麻的黑
点，那些都是候鸟。琵嘴鸭
成群结队，浮在水面上，用形
似琵琶的扁嘴觅食滩涂里的
鱼虾；苍鹭总是单独站立，远

离群鸟，一站就是半小时，可
当它突然张开翅膀，伸颈探
头时，从不落空，总有大鱼；
远处，一只黑脸琵鹭缓缓降
落，马上把扁嘴插进泥地，摇
头晃脑起来，“琵鹭来了！”相
机高速连拍的快门声同时响
起，这是对濒危物种的礼遇。
羊城晚报记者 王磊 摄影报道

五邑中医院中药房配药
刘森 摄

省名中医余尚贞跟随
全国名老中医梅国强查房
（五邑中医院供图）
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清远有了
“外派干部职工之家”

深圳地铁新线开通以来，地铁全网客流增长，公交分担率创新高
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佛山禅城居民区接连发现野生动物，警方提醒市民发现不明物种切勿私下处置

候鸟又到深圳湾

气温
骤降 不速之客频频 民居

市民发现的非洲灰鹦鹉

市民发现
的野生刺猬

日，佛山
禅 城 接

连发生野生
动物“造访”
居民区的情
况，其中不乏
刺猬和非洲
灰鹦鹉等国
家级保护动
物，好在热心
市民发现后
果断报告上
交，这些小动
物最终得到
妥善保护。

近

文/图 羊城晚报记者 周哲
通讯员 胡荧彬

“我当时刚好在楼下散
步，远远看到一团白色的东
西缩在墙角，而且还会动，
走近一看，原来是一只小刺
猬。”12月 2日14时许，发现
该情况的市民陈先生表示，
当时并不清楚它从哪里来
的，是不是野生保护动物。
稳妥起见，陈先生特意找来
了一个塑料泡沫箱，小心把
刺猬放进去，随后便将其带
到了辖区派出所。

看着在泡沫箱中蜷缩成
一团的小刺猬，现场的民警
和群众一时不知从何下手照
料，在等待专业救护人员到
来期间，向小刺猬投喂了青

菜，但它完全无动于衷。目
前，该宠物刺猬已被救助人
员妥善处置。

“这只小刺猬属于宠物
刺猬，但刺猬是国家三级保
护动物，无论人工繁殖还是
野生的，均受法律保护。”佛山
市野生动物保护中心工作人
员表示，天气是引起动物行
为变化的一个关键因素。这
些小动物或许是出于觅食或
者冬眠需要而“外出”，也可
能是被随意遗弃。救护人员
提醒，饲养的宠物被遗弃，很
可能会因适应不了外部环境
而死亡，带来诸多卫生防疫问
题，产生很大的安全隐患。

“有一只灰色的鹦
鹉飞进了我们小区的
物管处 ，麻烦过来一
下。”12月 3日下午，民
警李土生接到群众110
报警，称在辖区某小区
内 发 现 疑 似 野 生 动
物。“该鹦鹉通体呈灰
色，但尾羽是红色的，
很鲜艳，有点孔雀开屏
的感觉。”李土生表示，
这一品种的鹦鹉他从
没见过 ，因不清楚是
否国家级保护动 物 ，
便用泡沫箱将其装好
后带至派出所先行安
置 ，并 通知 佛山市野
生动物保护中心救助
人员到场。

“该鹦鹉属于非洲
灰鹦鹉，长度 30 厘米
左右 ，它与其他 鹦鹉
不 同 的 一 个 显 著 特

征 ，就 是 有一条鲜红
色的尾羽。”现场，佛
山市野生动物保护中
心救助人员随即对该
灰鹦鹉的健康情况进
行了细 致检查 ，未发
现异常。“非洲灰鹦鹉
属于濒 危物种 ，是国
家一级 保护动物 ，极
其珍贵。”随后，灰鹦
鹉被安全送往佛山野
生动物中心作进一步
妥善安置。

佛山禅城公安提
醒，市民一旦发现不明
物种，切勿私下处置，
应第一时间报110或野
生动物保护中心处理；
此外，未经批准，任何
人均不得私自饲养、运
输、买卖和杀害国家保
护动物，否则将受到法
律的制裁。

鹦鹉飞进小区
民警妥善救护B

刺猬闯入民居
群众出手救助A


